



Es el peor dirigente de AN: el ex Ejecutivo

## Fuego cruzado entre Calderón y Marko Cortés

● Que explique el ex mandatario el caso de García Luna y otros temas, revira el panista

DE LA REDACCIÓN/P6

ENTRE 2006 Y 2024, VOTACIÓN CAYÓ DE 36 A 16%

# Calderón y Cortés riñen en redes; se culpan de la debacle electoral del PAN

Actual dirigente, quien más daño ha hecho al partido: el ex presidente; provocó la peor caída en sufragios, revira el líder

### DE LA REDACCIÓN

Con la herida aún abierta tras la derrota electoral del Partido Acción Nacional (PAN) en los comicios del 2 de junio, el reparto de culpas se acentuó con reproches entre el ex presidente Felipe Calderón y el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, con los que se responsabilizaron mutuamente de los resultados de las últimas tres elecciones presidenciales.

Por medio de una serie de mensajes que se intercambiaron en redes sociales, Calderón, quien renunció a las filas de Acción Nacional en 2018, luego de la derrota del partido en la elección de ese año, ayer calificó a Cortés como “el que más daño le ha hecho en la historia a ese partido”.

La respuesta no tardó. Momentos después, Cortés acusó al ex mandatario de provocar con su gobierno “la peor caída de votación” para el PAN y le pidió una explicación por el caso García Luna, el cual vinculó al “enorme daño” que tuvo la pasada campaña. Calderón contestó que Cortés y la dirigencia se sirvieron con la cuchara grande y los llamó “mezquinos”.

En un intento de demostrar que fue Calderón el causante de la mayor debacle panista, Cortés mostró una serie de gráficas que muestran la reducción de votos para el instituto político después del año 2000.

Aunque se expone que de 2006 a 2012 pasó de tener una votación de 36 a 26 por ciento, también se observa que la línea descendente continuó, para dejar al PAN en 2018 con 18 por ciento y, finalmente, en 2024, con 16 por ciento sin los votos de sus aliados.

En las mismas gráficas se muestra un descenso en las votaciones para los candidatos panistas al Congreso. Para la Cámara de Diputados, pasó de tener 38 por ciento de la votación en 2000 a 26 por ciento en 2012; 18 por ciento hace seis años y 17 por ciento en la contienda electoral del mes pasado.

### Los mensajes

Primero fue un mensaje de Calderón en el que reclamó que el legislador Jorge Triana, a quien definió como “uno de los mejores tribunales”, quedó fuera de las listas de plurinominales. “Eso sí, sí quedó uno de sus peores oradores @MarkoCortes, el actual presidente del PAN y el que más daño le ha hecho en la historia a ese partido, además de su asistente y otros de su camarilla”, agregó.

Tras ello, Cortés pidió a Calderón: “explicanos por qué la peor caída de votación para @AccionNacional en la historia fue cuando fuiste presidente, dejando a nuestra candidata en tercer lugar”, y exigió una explicación sobre el proceso que afronta el ex secretario de Seguridad Públi-

ca de su gobierno, Genaro García Luna, detenido en Estados Unidos por delincuencia organizada.

Consideró que, “sin tener ninguna responsabilidad, al PAN eso le provocó un enorme daño en la campaña”, y cuestionó: “¿tú no te enterabas de lo que pasaba en tu gobierno o lo consentías?”.

Con varios mensajes más, Calderón respondió. “La caída del PAN tiene una explicación muy clara: sus dirigentes, especialmente el actual, @MarkoCortes, se han servido con la cuchara grande. Seis años en la dirigencia y sólo cubrió 39 por ciento de representantes de casilla. ¿Qué hizo en seis años aparte de agandallarse las *pluris* y las notarías?”

“La otra es que la mezquindad de estos sujetos y algunos candidatos hizo que el PAN asumiera una narrativa lejana a los logros de sus gobiernos, dedicada a deslindarse de ellos”, continuó Calderón.

También, aseveró que, con sus mensajes, la dirigencia de Cortés repite cada palabra que dice el presidente López Obrador. “¿Y así querían ganar?, ¡Qué tontos son! Por cierto, al igual que él, también quieren que yo asuma sus derrotas. En eso también son tontos y mediocres”, concluyó el ex presidente.

Por la tarde, Cortés señaló que Calderón dejó sola a Josefina Vázquez Mota en su candidatura por la Presidencia en 2012 y aseguró que “pactó” con Enrique Peña Nieto.